



↓ Cuenta corriente  
Alicia Salgado  
contacto@aliciasalgado.mx

## Ley Minera, en el atasco legislativo

• Nuevo León celebra 50 años de la fundación del Capítulo de la AmCham en Monterrey.

La velocidad y variedad de temas que se han enviado a las dos cámaras del Congreso por parte del Presidente o se han subido a través de legisladores, pero con patrocinio de la Secretaría de Gobernación, que encabeza **Adán Augusto López**, ha mostrado el tamaño del atropello que pretende Morena, al saltarse todo trámite del proceso legislativo.

Mire el caso de la propuesta de reforma a la Ley de Ferrocarriles. No genera un impacto sobre la vigencia o marco jurídico de las concesiones del ferrocarril que administra el sector privado, pero se emite sin permitir discusión legislativa alguna, para proteger los proyectos ferroviarios de la administración federal, tales como el Tren Maya y el Corredor Interoceánico, para que no sean entregados o modificados, en un cambio de administración, al sector privado y se mantengan en manos de la entidad paraestatal de la Secretaría de la Defensa.

Parece tener impacto neutral, pero el desaseo del proceso legislativo es lo que se registra, más cuando en México, las modificaciones a diversas leyes que ha realizado el Presidente no ha respetado en varias ocasiones la Constitución y el problema es la evidencia de la disciplina legislativa ordenada por el diputado coordinador de Morena, **Ignacio Mier**, donde votaron sus huestes sin saber qué estaban votando porque la iniciativa ni siquiera la leyeron, porque nunca fue publicada en la *Gaceta*. De ese tamaño es la expresión del autoritarismo para quien se dice liberal y demócrata.

Volviendo al tema, la reforma a la Ley Minera se intentó sacar de la misma forma que ocurrió en la Cámara de Diputados, pero incluso aliados de Morena cerraron filas en la reunión de las Comisiones Unidas de Minería y Estudios Legislativos, de manera que **no pasó!**, con todo y el berrinche del senador **Gómez Urrutia** o de **Cravioto**.

Puede ser que lo veamos como efecto de la presión que ejerció el sector privado afectado por los cambios de fondo que se incluyeron en la reforma, pero resulta que, casi en paralelo, la ministra de Comercio Internacional de Canadá, **Mary Ng**, emitió un comunicado informando que había hablado telefónicamente con la secretaria de Economía, **Raquel Buenrostro**,

para expresarle la preocupación del gobierno canadiense sobre el contenido de la reforma a la Ley Minera, pues podría afectar las inversiones canadienses en el sector e impactar sobre la competitividad de Norteamérica y la resiliencia de las cadenas de suministro.

De hecho, dijo que pidió a **Buenrostro** realizar consultas amplias con el sector privado en relación con las reformas propuestas, incluyendo a las compañías canadienses, que forman el grupo más amplio de inversionistas extranjeros en el sector minero (...), y le urgió para que se asegure el cumplimiento de los compromisos asumidos en la Cumbre de Líderes de Américas del Norte bajo el T-MEC.

**Buenrostro** respondió que "los cambios son para modernizar la ley y que respetan los compromisos asumidos bajo T-MEC". ¿Sí?... ¡Serías dudas!

#### DE FONDOS A FONDO

**#LeyMercadodeValores...** quedó listada para la revisión del dictamen en la Comisión de Hacienda que preside **Ernesto Pérez Astorga**. Se espera aprobación de sus integrantes y que pudiera pasar a pleno el jueves en el Senado. Lo que no es posible asegurar, aun cuando haya sesión hasta el domingo o se active el reloj legislativo, es que se apruebe en la colegisladora, pues la cantidad de iniciativas complicadas pudiera ser un dique duro de sortear. **#AMCHAM...** La comunidad empresarial en Nuevo León está celebrando 50 años desde la fundación del Capítulo de la AmCham en Monterrey. Presidida por **David Eaton**, hoy se realizará la Asamblea Anual General de Socios, a la que asistirá el gobernador **Samuel García**, el cónsul general de Estados Unidos en Monterrey, **Roger Rigaud**, **Heidi Gómez**, titular de Asuntos para México en Washington, y **Cristina Sada**, pilar en su fundación.

Nuevo León es el segundo receptor de inversión americana a nivel nacional, tiene alrededor de 1,500 empresas operando en el estado y 98 de los 430 parques industriales de México, según la AMPIP.

Desde su creación, AmCham, Capítulo Monterrey, trabaja por el desarrollo económico y la competitividad de Nuevo León, y hoy busca aprovechar el *nearshoring*.